



## ☛ Sonstiges Vermessungsamt Liezen - Bundesamt für Eich- und

# Vermessungswesen

### Ab / Am

1923

Das Bundesamt für Eich- und Vermessungswesen (BEV) ist eine dem Bundesministerium für Wirtschaft, Familie und Jugend nachgeordnete Bundesbehörde mit den Aufgabenbereichen Vermessung und Geoinformation und Mess- und Eichwesen. Sitz der Zentrale ist Wien, österreichweit ist das BEV mit 64 Dienststellen in allen Bundesländern vertreten.

Die Aufgabenschwerpunkte des Fachbereiches Vermessung und Geoinformation im BEV sind die Grundlagenvermessung, die Anlegung und Führung des Katasters zur Dokumentation der räumlichen Zuordnung der Eigentumsrechte an Grund und Boden und die topographische Landesaufnahme. Die Ergebnisse dieser Arbeiten bilden als nationale Geobasisdaten die Grundlage der österreichischen Geodaten-Infrastruktur.

Wichtige Anwendungsbereiche sind beispielsweise Raumplanung, Telematik/ Verkehrslenkung, Umwelt- und Naturschutz, Landesverteidigung, innere Sicherheit sowie Land- und Forstwirtschaft.

Der Fachbereich Mess- und Eichwesen umfasst das Nationale Metrologie-Institut und die nationale Eichbehörde. Als Nationales Metrologie-Institut ist das BEV verantwortlich für die Bereithaltung und Weiterentwicklung der nationalen Messnormale. Die Aufgaben der Eichbehörde sind Vollzugsmaßnahmen im Rahmen des gesetzlichen Messwesens, die sicher stellen, dass die zum Schutz und zur Sicherheit der Wirtschaft und Gesellschaft notwendigen Messungen mit der erforderlichen Genauigkeit und den gesetzlichen Bestimmungen entsprechend durchgeführt werden.

Die Wahrnehmung dieser Aufgaben sichert die gesamte messtechnische Infrastruktur Österreichs und ist Voraussetzung für die industrielle Fertigung, den Handel mit messbaren Gütern und Dienstleistungen sowie für den Schutz und die Sicherheit des Menschen und der Umwelt.

Das Vermessungsamt Liezen befindet sich am Standort Hauptstraße 36 und ist für die Gerichtsbezirke Irnding, Liezen und Schladming zuständig und damit für das Katastraloperat der KG-Nr.: 67001 bis 67614

Ehem. Leiter: DI Dr. Wilhelm Kolb

Leiter: DI Christian Stangl

2023 wurde das Jubiläum des 100jährigen Bestehens in Liezen gefeiert.

## Übersiedlung des Amtes in das Gebäude Hauptstraße 36



📅 2012

Im Frühjahr 2012 übersiedelte das Vermessungsamt von der Ausseer Straße 70 in die Räumlichkeiten Hauptstraße 36, in dem bereits das Finanzamt und das Arbeitsmarktservice untergebracht ist. Anlässlich der Eröffnungsfeierlichkeiten am 3.05.2012 erhielt die Stadtgemeinde ein Orthofoto (maßstäbliches Luftbild).

Foto vl: Hofrat DI Wilhelm Kolb (Leiter des Vermessungsamtes Liezen), DI Rupert Kugler (Leiter der Gruppe Eich- und Vermessungsämter), Mag. Rudolf Hakel (Bürgermeister)

---

Quelle: [www.bev.gy.at](http://www.bev.gy.at); Der Ennstaler vom 22.12.2023, S. 6.

👤 Verfasser: Mag. Helmut Kollau; Mag. Katharina Ernecker, 04.01.2024.

📅 Letzte Überarbeitung: 04.01.2024

*Angaben ohne Gewähr, Stand 13.06.2025 12:28:53*